

COMBATIENTES DEL
CAUTO

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
BAYAMO, M.N.
"OPERACION VICTORIA DE GIRON"

Miércoles 5 Mayo de 1971 - "Año de la Productividad"

Año IV Núm. 310

ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquímides Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	36 467 004	212 000	16 799 241
Molida real	177 436	28 872 818	62 030	13 510 000
% Cumplim.	55	79	29	80
Est. por moler		6 603 188		6 646 566
Azúcar produc.	267	37 181	138	16 661
Rendimientos	11.03	11.53	11.99	11.34
Horas perdidas	11.35	1268 55	17.05	796.35

(Cierre de información: 3 de Mayo, 7 p. m.)

¡QUE NO QUEDE UNA CAÑA EN PIE!

Quedan aún en la región, de nuestros volúmenes de cañas para esta zafra, alrededor de 12 millones de arrobas por moler.

La llegada de las lluvias frecuentes es ya algo inminente. Lo que quiere decir que a partir de ahora la actividad de zafra se desarrollará en condiciones más difíciles aún que en el período transcurrido.

En lo adelante, en el corte, el alza y el tiro y en cada uno de los factores que intervienen en la zafra se requerirá de mayores esfuerzos de los trabajadores que participan en la tarea económica más importante del país. En su intervención del Primero de Mayo Fidel dijo:

"Queremos exhortar a los obreros, a los cañeros, a los macheteros, a cumplir la consigna de cortar hasta la última caña, para mantener nuestra economía. Es un esfuerzo que tenemos que hacer este año, porque con las mejoras que vamos teniendo en todos los frentes, si logramos el azúcar que necesita la economía, este año, a partir de julio, tendremos una situación incomparablemente mejor a la que teníamos el año pasado y podremos enfrentarnos a las tareas con más seguridad y optimismo y podremos obtener avances más rápidos y más sólidos que los que hemos obtenido hasta ahora".

Por ello, en función de las necesidades vitales de nuestra economía, planteadas por Fidel, los trabajadores de zafra de nuestra región, tanto en el plan "Arquímides Colina" como en el "José Nemesio Figueredo", deberán poner el máximo acento de sus esfuerzos en el objetivo ineludible de lograr que en esta región no quede ni una caña en pie.

Sobrecumple pelotón de maquinaria de Puente Guillén planes de producción

El pelotón No. 4, del Bon No. 5, en la zona de Camagüeyito, en Puente Guillén, sobrecumplió su meta de 7 caballerías de tierra a mover, al realizar un total de 10, usando para este trabajo 6 equipos de los 9 que tenía programado.

En el desarrollo de la jornada de trabajo se destacó el compañero Virgilio Calá Aguilera, en el cumplimiento y aprovechamiento, laborando diariamente diez horas.

• Héctor Carrillo

Más de mil obreros se movilizaron el Primero de Mayo

Para saludar el Día Internacional de los Trabajadores, fueron movilizados en el municipal Bayamo el día Primero de Mayo, un total de 1 487 obreros, hacia la realización de siembra de cañas.

Estos compañeros, en media jornada de trabajo, sembraron más de una caballería de cañas, y además cortaron 7 mil 300 arrobas de semillas.

También despajaron 10 mil arrobas y retaparon más de media caballería de caña; al propio tiempo se regó abono en más de una caballería.

Asimismo el domingo pasado se movilizaron mil 246 obreros de los sectores de industrias y los servicios, hacia la realización de tareas en la agricultura.

En la misma participación, del total antes mencionado, 364 mujeres y el resto hombres, los que sembraron más de una caballería de cañas.

Además regaron abono en más de media caballería, así como tareas de retape; también se tiraron 12 mil arrobas de cañas de semilla y se prepararon 9 mil.

Se agrega en la información, que el personal movilizado hacia el plan hortícola limpiaron y sembraron pepinos, ajíes, así como la siembra de napier y pangola.

ZAFRA METAS DE GIRON (Día 3 de mayo)

Concepto:	Región	"J. N. Figueredo"	"A. Colina"
Caña a moler	20 473 200	12 500 200	7 971 200
Tarea diaria	435 600	266 000	169 600
Real hoy	239 526	177 436	62 030
Cumplimiento	55	65	37
Faltan por moler	8 891 266	5 156 600	8 708 334
Azúcar a producir (T.M)	24 110.1	12 734	11 736.1
Real hoy	405	267	188
Faltan por producir	8 803	2 994	6 267

Realizan chequeo de educación en la granja 6-08

En la granja agropecuaria 6-08 del municipal Bayamo, fue celebrado un chequeo de las tareas educacionales, fundamentalmente sobre la asistencia de los obreros de esta granja durante la segunda quincena de abril.

En el análisis realizado se determinó que de un plan de asistencia en ese período de 2 mil 112 alumnos, asistieron a clases 1052, pará un 49.8 por ciento de cumplimiento.

Se enfatizó en el propio chequeo, que se trabaja para lograr el ciento por ciento de obreros a clases, teniendo en cuenta que la educación es una de las tareas más importantes de la Revolución. • *Francisco Romos Z.*

Celebran activo cafetalero en Río Cauto con macheteros serranos

En el campamento Miradero, en el municipal Río Cauto, fue celebrado el día primero de mayo en horas de la noche, un activo cofetalero, con la participación del contingente de campesinos serranos del municipal Guisa, que cortan caña actualmente en la zona del central "José Nemesio Figueredo".

Se encontraban presentes en el mismo 162 macheteros, estando dirigido por Rafael Suárez, de la ANAP, así como Rodolfo Rodríguez, por el INRA.

En este activo se debatieron cuestiones políticas, técnicas y laborales, y se hizo un análisis de la próxima zafra cafetalera en la región de Bayamo.

• *Abraham Jiménez*

Celebran consejo de la productividad en Santa Rita

Recientemente se llevó a efecto en la unidad avícola "Emiliano Reyes", del municipal Santa Rita, un consejo de la productividad en el que participaron 14 compañeros obreros del referido centro, donde se dio a conocer la producción del día anterior, o sea del 28 de abril.

En este consejo de la productividad celebrado en esta unidad avícola, resultó la obrera más destacada la compañera Gloria Peña Rosabal y el compañero Raúl Ramírez y la nave más destacada fue la número once.

• *Nancy Medel*

Captan alumnos para el Magisterio, en Babiney, Cauto Cristo

En la escuela "William Soler", ruta número uno, situada en el cuartón Babiney, municipal Cauto Cristo, se ha hecho un magnífico trabajo en la captación de alumnos de sexto grado para estudiar magisterio.

La citada escuela cuenta con

una matrícula de 13 alumnos y se captaron 10 y aún se continúa realizando el trabajo de captación.

Se ha hecho una exhortación a todas las escuelas que tienen este nivel a seguir el ejemplo de la escuela "William Soler" para la formación de futuros maestros.

Recogen troncos en Camagüecito, Puente Guillén

Con la participación de 256 personas, en las que se encontraban militantes, pioneros y compañeras de la Federación de Mujeres Cubanas, se efectuó una movilización hacia la recogida de troncos en los campos arroceros

de Camagüeycito. Puente Guillén.

Esta movilización forma parte de las actividades programadas dentro de la Jornada de Girón y para saludar el 1ro. de Mayo.

• *Amelia Guilarte*

Aportan más de mil horas voluntarias

A 2 mil 219 horas voluntarias, ascendían las realizadas en la recogida de troncos y siembra de arroz, por los obreros, técnicos y dirigentes de la granja de semilla «La Bahía», en el municipal Puente Guillén, como saludo a la

Victoria de Girón y al Primero de Mayo.

Estos compañeros realizaron estas tareas en medio de un gran entusiasmo, para de esa forma rendirle homenaje a los que cayeron en Playa Girón.

• *Bráulides Pelágrin*

Caña entregada y disponible en los centrales el día 3 de mayo

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquímedes Colina»
Entregadas hoy	186 068	87 884
Entregadas hasta hoy	28 468 766	15 015 358
Tarea diaria	320 000	212 000
% cumplimente	58	41
Caña disponible total	373 000	342 000
En el suelo total	247 000	252 000
Más de 48 horas		18 000
Sobre carros	126 000	90 000
Total caña cortada hoy		

Realizan actividades en bases campesinas

Recientemente se movilizaron internamente 15 campesinos de la cooperativa "Ramón Viamontes", del cuartón El Cencerro, los que trabajaron un total de 120 horas voluntarias en la chapea de caminos, recolección de envases de cristal y construcción de casillas del mencionado cuartón.

Asimismo los campesinos de la base "José Vázquez", del cuartón Cajas de Agua, han sembrado un total de más de 2 caballerías de boniateros, y se hizo entrega al Consolidado de la Carne de 8 cabezas de ganado y 14 quintales de boniato a Acopio.

Además en la segunda quincena del mes de abril se movilizaron 104 yuntas de bueyes en la cooperativa "Osmerys Ginarte" para la roturación de tierras, realizándose un total de 198 cordeles.

También se movilizaron 14 federadas por un día, y sembraron 3 mil matas de boniateros.

• Nancy Medel

Trabajo voluntario en Mabay, en saludo al Primero de Mayo

En el municipal Mabay, se llevó a efecto una movilización en saludo al primero de mayo, en el que participaron 312 personas, entre las cuales se encontraban 97 mujeres, sembrándose 0.50 caballerías de caña y el corte de 3 000 arrobas.

Este trabajo se realizó en La Ondina, y también participaron dirigentes del Partido y la administración municipal.

• Ibrahim Diéguez

Comportamiento de la fuerza de corte el día 3 de mayo

PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"

SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA GORTADA		AUSENC.	
	Plan t.	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj.
Serranos de Guisa	537	323	60	99	33 592	104	95	20
Serranos B. Arriba	402	328	81	130	75 768	231	44	
Obr. Habituales	133	78	54		6 460	88	36	24
Camp. Habituales	96	42	43	2	4 590	108	12	40
Reserva Laboral	160	51	31	8	2 805	55	53	48

AGRICOLAS NO CAÑEROS

Bayamo								
Mabay								
Jiguaní								
Santa Rita								
Río Cauto								
Cauto Embarcadero								
Cauto Cristo								
Sub-Total	650	335	51	20	42 880	128	290	18
Total Permanentes	1 978	1 152	58	259	166 095	144	530	145
Movilizaciones Diarias Combinadas								

PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"

Bon CTC	510	343	68	76	31 300	150	84	2
Obreros Habituales	254	144	56	14	3 410	234	72	24
Campesinos Habituales	205	155	75		20 100	155	44	31
Eventuales								
ANCHAR	22	22	100		1 500	68		

CAMPESINOS DEL LLANO

Bayamo	54	24	44	8	2 900	120	17	5
Mabay	42			16			4	22
Jiguaní	4			2				2
Santa Rita	54	37	68	5	4 500	122	10	2
Río Cauto	20			18			2	
Cauto Embarcadero	30	18	60	1	4 900	127	11	
Cauto Cristo	47	23	48	17	6 800	295	7	
Sub-Total	251	102	40	67	19 100	187	51	31
Total Permantes	1 243	771	62	157	75 410	97	251	88
Movilizaciones Diarias	22	22	100		1 496	68		

Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 3 de mayo

Plan "José Nemesio Figueredo"

Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	% Cump.
Alzadoras	51	38	74	7 000	4 896	69
Camiones	28	21	75	2 800	1 578	56
Carretas Bueyes	128	94	79	1 400	1 165	83
Carretas Tractor	30	24	80	1 200	978	81
Carretas Comb.	16	16	100	778	1 250	160

Plan "Arquímedes Colina"

Alzadoras	35	20	57	7 000	4 394	62
Camiones	32	22	68	2 560	879	34
Carretas Bueyes	78	58	74	900	849	94
Carretas Tractor	47	21	44	1 200	920	76

DEPORTIVAS

Por: Marcos

Barren atletas masculinos del Area Especial, en el certamen regional de atletismo escolar

Los atletas Orlando Sanche, José Aleaga, José Infante, Alexis Hernández y Roberto López, todos pertenecientes al Area Especial de Atletismo arrazaron con los primeros lugares en la competencia regional de ese deporte, categoría 11-12, celebrada el pasado domingo en la escuela "Manuel Ascunce".

El municipal Jiguaní salió por la puerta ancha en el femenino escolar al colar a 4 de las 5 atletas participantes.

En esta competencia participaron atletas de Guisa, Jiguaní y Bayamo, clasificando los 5 primeros lugares de cada sexo, para la provincial que se ofrecerá en Santiago de Cuba el próximo día 23 del actual.

DE ESTO Y DE LO OTRO...

Superó Puerto Padre a Bayamo 3 goles por 1, en un juego de balompié, primera categoría celebrado el pasado domingo...

El equipo de El Dátil se encuentra invicto en el torneo municipal de beisbol juvenil...

Cartel gigante de Boxeo el próximo día 14 en el Rodeo: Santiago vs Bayamo en 12 combates, en saludo al Día del Campesino. A las 9 de la noche sonará la campana...

Obtuvo Miguel Sánchez 4to. lugar en 1000 metro con vallas, en el encuentro amistoso de atletismo escolar entre La Habana, Las Villas, Camagüey y Oriente, celebrado en la pista villareña, entre sábado y domingo último...

Aceleran los preparativos para el Torneo Regional de Atletismo Femenino de la FMC, en el que participarán federadas de Cauto Cristo, Buey Arriba, Jiguaní, Guisa, Río Cauto, Mabay, Bayamo y la escuela «Tamara Bunke».

Continúan su preparación atletas de primera categoría, para participar en la competencia "Barrientos In Memoriam"...

Celebrado en el municipal Bayamo 4 planes asistenciales durante el mes de abril

Durante el pasado mes de abril, se llevaron a efecto en el municipal Bayamo un total de 4 planes asistenciales, dentro del marco de la Operación Victoria de Girón y como saludo al Primero de Mayo.

Estos planes asistenciales fueron efectuados en los siguientes lugares: Cuarterones de San Esteban, Santa María, El Dátil y la granja número ocho y participaron en los mismos un total de 178 trabajadores del sector de los servicios, los que desarrollaron un amplio trabajo en beneficio de los campesinos de esas zonas.

Contó además con el trabajo que realizaron

los trabajadores de la medicina en los referidos planes asistenciales, dándole a los campesinos los servicios de esta profesión.

Igualmente trabajadores de la Delegación de Cultura y el INDER, realizaron actividades en estos planes asistenciales, de acuerdo a la programación establecida al efecto.

Los trabajos realizados, fundamentalmente en los citados planes asistenciales, fueron los de los obreros del calzado, peluqueros, barberos y manicuristas, así como compañeros relojeros y de la medicina.

• Carlos Aldana

«Tiro Rápido», nuestro colega editado por la dirección del Bon de la CTC sirve, entre otras cosas, para informar a los macheteros de este contingente del resultado logrado en cada día de zafra. También sirve para estimular a sus mejores macheteros haciendo llegar a cada campamento la información sobre los más altos promedios logrados individualmente....

¡Ah! Pero «Tiro Rápido» también tiene «El Mogollón del Día». Es algo así como nuestro «Al Machete», que sirve para decir lo que no se debe hacer...

En el número 15, con fecha 1 de mayo, «El Mogollón del Día» de «Tiro Rápido» está dedicado a la persona o personas que en el plan «Arquímenes Colina» no pudieron distribuir el pan y las galletas para el desayuno de los macheteros el día 30...

Unos dicen que no había transporte, otros que se les olvidó y «Tiro Rápido» ¿qué pasó?

Cumple la granja "La Bahía", en Puente Guillén, meta de semillas

La granja de semilla «La Bahía», del municipal Puente Guillén, zona arrocera de la región de Bayamo, se propuso un plan de tener listas 100 caballerías de tierra, pa-

ra la siembra de primavera, con el objetivo de abastecer las semillas necesarias con la calidad requerida, a todos los planes arroceros de la provincia de Oriente.

Esta meta está llegando a su etapa final, siendo necesario para este logro, un extraordinario esfuerzo por parte de los trabajadores de esa zona.

De esa forma, saludaron estos compañeros el Primero de Mayo, día internacional del trabajo.

• Eraclides Pelegrín